

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La fiesta de la Patrona

Cartagena celebra mañana la festividad de su excelsa Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad.

En su templo, donde el pueblo la venera con singular devoción, tendrán lugar solemnes cultos. Por la mañana a las siete y media habrá misa de Comunión general y a las diez misa solemne a gran orquesta cantándose la misa en re menor de L. Perosi a tres voces de hombre y en el Ofertorio se interpretará el Ave María a tres voces de Vitoria.

En esta misa solemne ocupará la sagrada cátedra el elocuente orador que viene predicando el novenario M. I. Sr. Dr. don Rafael Martínez Vega y a ella concurrirá el Ayuntamiento en corporación presidido por el alcalde señor Muñoz Delgado que hará en nombre del pueblo la tradicional ofrenda a la Virgen de una onza de oro.

En la novena solemne de la tarde se cantará la plegaria «Madre del alma mía» a solo de barítono, de Cuermillas Ribo, y la Reiva a dos voces de Escobal.

El comercio, según lo acordado, lo habrá fiesta no abriendo sus puertas por la tarde.

Como siempre, todos los cartageneros desfilarán mañana por la iglesia de la Caridad para ofrendar sus fervidos homenajes a la Patrona adorada.

Entrega de un buque

El próximo martes, se celebrará en el Arsenal, el acto de la entrega a la Marina del nuevo submarino «C5» que ha sido copatruido por la Sociedad Española de Construcción Naval. Tendrá lugar a las once de la mañana y asistirá el Excmo. señor Capitán General y demás Autoridades del Departamento.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Médico Mayor don Amato Pérez Paza, Comisario de primera don Julian Pellon, Capitán de Fragata don José Cañalillo y Barreda, Presidente de tres Consejos de guerra celebrado esta mañana en el Arsenal, Teniente Auditor de segunda clase, don Rafael Hernández Ros y el Teniente de Intendencia del Ejército, don Juan Gómez Sánchez.

—Esta mañana el Capitán de Corbeta don Rafael Lucio Villegas, se ha hecho cargo del mando del transporte «Conramestre Casado». El Comandante saliente, Capitán de Corbeta don Bernardo Navarro, pasa destinado al Departamento de Ferrol.

—Desembarca del Torpedero número 6 y pasa a disposición del Comandante General de la escuadra, el tercer Maquinista don Francisco Gómez.

—Embarca en dicho buque, el segundo Maquinista don Francisco Moreno Mogica.

—Se pasaportan ciento catorce soldados de infantería de Marina, que les ha correspondido pasara segunda situación de servicio activo.

—Hoy han salido a la mar a hacer pruebas, los submarinos «C4» y «C5» y el torpedero número 22,

DE PROCESIONES

El traslado de la Piedad

Los Marrajos nos remiten la siguiente nota:

Anunciábamos ayer, que el punto de partida del procesional traslado, sería el Almacén de esta Cofradía, calle del Adarve, a las 9 de la noche del Lunes Santo.

Como es nuestro ánimo revestir este traslado de toda la suntuosidad y fervor de que la Cofradía y Cartagena son capaces, por ser la Piedad el emblema más preciado de nuestro blasón, no hemos olvidado dar cabida en aquél, a representaciones de cada una de las Agrupaciones que figuran en la Cofradía, sin olvidar la asistencia que el pueblo ha de prestar a este acto, siguiendo en espléndida representación de todas las clases sociales, ya que por igual en todo corazón cartagenero se siente el amor por su Piedad.

El orden de formación es el siguiente:

Abrirá marcha la Guardia de Seguridad. Gulesos.

Representación de la Agrupación de Jesús con sudario.

Idem de La Agonía. Descendimiento, Sepulcro, San Juan, Soledad, La Piedad y hermano vara.

Banda de música, del Regimiento de Cartagena.

Mesa de la Cofradía.

Presidencia de las Juntas de señoras y caballeros.

Trono de La Piedad.

Grupo de devotos.

Guardia municipal.

Para la mayor facilidad en la organización, se ruega a todos aquellos fieles que deseen tomar parte en este traslado siguiendo el trono, se encuentren a las 8 y media de la noche del Lunes Santo, en el almacén de la Cofradía.

La del Silencio

Reina un gran entusiasmo entre los Cartageneros para la solemne procesión del Silencio del Jueves Santo por la noche que tanto éxito obtuvo el año anterior.

Pasan de cien los inscritos para salir de capirotes y en la cofradía de 7 a 8 se pueden retirar las papeletas con el número de orden para la formación. También hay buen número de tarjetas extendidas a penitentes de ambos sexos que desean salir detrás del trono «Ecce Homo».

Se vienen dando los últimos ensayos al solemne Miserere que se cantará después de recogerse la procesión en la iglesia de Santa María de Gracia, del que es autor como hemos dicho el director de la banda de música del regimiento Cartagenero don Manuel Gómez de Arriba, que lo ha escrito expresamente para este día y de gran inspiración al decir de los que le han escuchado. En el canto toman parte las distinguidas cantantes cartageneras señoritas Petrita Fernández y doña Josefina de la Cuesta de Sánchez María y los señores Vein, Moncada y Martínez.

La Cofradía hace saber que para entrar en la iglesia después de la procesión para el Miserere es condición indispensable ser cofrade e ir provisto de la correspondiente tarjeta que se facilita en la Peña California. Asimismo ruega a las señoras que hayan de salir detrás del trono lleven vestidos negros y celo echado sobre la cara.

AYUNTAMIENTO

Mañana a las once celebrará sesión la Comisión Permanente para tratar de los asuntos siguientes:

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Informes, de la Comisión de Fomento, en expedientes instruidos para ejecución de obras, a instancias de: Don Andrés Cervantes Vivanco; don Francisco Mendez Bernal, don Antonio Cagarra García, don José López Pinto y Berizo, don Bernardino Rolandi, don Pedro Bernal Cagarra y don Pedro García Jiménez.

Expediente a virtud de moción de la C. de Fomento, proponiendo la confección de un plan de alineación del paraje Bocarrambles.

Informes de la C. de Fomento, emitidos en virtud de instancias de: Don José Matrán Tudela, don Glicés Huertas Cervantes, don Jacobo Sánchez Rosique, don Lorenzo Madrid García, don Guillermo Martínez; y don Juan Díaz Rosique, que solicitan autorización para colocación de anuncios.

Dictámenes de la citada Comisión, en virtud de instancias de don Andrés Alcántara Jiménez, y don Arturo Ubeiro Aragón, que solicitan autorización para instalar puestos públicos.

Idem, de la misma, en instancia de don José González Fuentes, solicitando autorización para abrir una zanja para paso de aguas de riego.

Idem, de la misma, en virtud de escrito e instancia de don Celerino Ferrero y don Joaquín de Montessoro y Chavarril, relativos al arbitrio sobre bajadas de aguas.

Idem, de la misma, con motivo de instancias de varios comerciantes del Llano del Beal, interesando se les permita o cerrar sus comercios los domingos.

Dictámenes de la citada Comisión emitidos en virtud de instancia de don José Andreu Onteniente, solicitando autorización para ampliar un servicio de transporte de viajeros.

Idem, de la misma a virtud de oficio de la Junta Provincial de Transporte, solicitando se informe sobre el establecimiento de un servicio público de transporte de viajeros.

Informes de la Comisión de Instrucción Pública, en instancia de don Oscar Nevado, Presidente del Ateneo de Cartagena, solicitando una subvención para clase de adultos.

Informe de la Comisión de Gobernación, con motivo de instancia de don Pedro Franco Espinosa, solicitando su publicación.

Cuentas de la semana.

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR, 13

Pedro Domecq y C.
CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

Casa en Londres y Representantes en todos los países
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
en Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

Conferencia de la tarde

Madrid.—La Gaceta nombra Presidente de la Mutualidad benéfica de los funcionarios de Prisiones a don Antonio Gutiérrez Miranda.

Abre un plazo de 30 días para que los Ayuntamientos y entidades particulares puedan informar acerca de la reforma pretendida relativa al peso de la canal de las carnes frescas.

Publica R. O. derogando la de 18 de Octubre de 1929 que dejó en suspenso en toda España la tramitación de las peticiones de registros mineros de estaño.

Otorga la medalla de oro de Trabajo a don José Maluquer y la de plata a don Enrique Torné.

—A las ocho de esta mañana marcharon los periodistas que han venido a Madrid en un autocar a Toledo donde visitaron la catedral y principales monumentos y almorzaron.

—El infante don Alfonso ha entregado a los ilustres capitanes Jiménez e Iglesias la Medalla Aérea que les fué concedida con motivo del vuelo trasatlántico.

El jefe de la Aeronáutica general Balmes pronunció un discurso ensalzando la hazaña.

Al acto asistieron gran número de aviadores.

—Anoche el padre agustino Félix García dió una conferencia en el Centro de Intercambio Intelectual Germano-Español acerca de la personalidad del hispanista bávaro Pfald.

Sevilla.—El alcalde conde de Halcón ha recibido la visita del cardenal Ilundain que le expresó su adhesión y la de las fuerzas vivas reunidas el domingo.

También ha recibido a una comisión del ayuntamiento de Huelva que le entregó la copia del acuerdo proponiendo que todos los ayuntamientos de la provincia y comisiones de los respectivos pueblos acudan a Sevilla el día de la legada del Rey para rendirle homenaje.

Ferrol.—Ha llegado el capitán general de Galicia señor Artillano para saludar al nuevo capitán general del Departamento marqués de Magaz.

En Capitanía General se ha celebrado una recepción en honor de Magaz, asistiendo representaciones de la Marina.

Vigo.—Los jefes y oficiales de la escuadra alemana, acompañados de los marinos españoles han hecho excursiones en automóvil a Mone, Santa Tecla y otros lugares.

Bilbao.—El concejal señor Bilbao ha presentado una moción interesando la creación de la Medalla de la Villa, proponiendo sea única de brillantes y rubles, ofrendándose a la Virgen de Bogaña en testimonio de agradecimiento del pueblo de Bilbao a los favores de Ella recibidos, que se inicie una suscripción popular con la cuota máxima de 5 pesetas y que la medalla le sea impuesta en Diciembre próximo Caracas.—Con motivo de la huelga de los tranviarios se han producido algunos disturbios.

Los huelguistas han destruido 2 tranvías y 3 ómnibus, hiriendo a tres esquiroleros.

El Cairo.—El gobierno ha solicitado la concesión de un crédito de 70.000 libras esterlinas para emprender la lucha contra la langosta.

Londres.—El «Daily Telegraph» señala que la campaña de desobediencia civil en la India hace progresos considerables.

Dice que las mujeres ofrecen su cooperación a Ghandi y añade que en los círculos ingleses de la India se ve con disgusto la actitud pasiva del Gobierno.

—Parece a punto de concertarse una inteligencia entre liberales y laboristas acerca de la cuestión del librecambio.

—Una importante compañía inglesa construye ocho aviones gigantes que se destinará al servicio de una línea Londres-París.

—Telegrafían de Bombay que se han producido graves choques en Nasik entre los partidarios de Ghandi y «Parjas» con motivo de una procesión religiosa, resultando un centenar de heridos.

Bombay.—Ha sido destruido el partidario de Ghandi, Guttach Orissa, cuando capitaneaba un numeroso grupo de partidarios de Ghandi.

Los estudiantes en señal de protesta han declarado la huelga, recorriendo las calles en manifestación tumultuosa. Hay 14 detenidos.

Ankara.—Ha llegado a esta capital la reina María de Rumania.

Paris.—Ayer fué puesto en libertad provisional el periodista italiano Cianca, complicado en el proceso por tenencia ilícita de explosivos que se instruye contra varios compatriotas suyos de filiación anarquista.